

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVII.—Número 8 955.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pesetas en toda España.
> Extranjero, 2'25 pesetas.

Palma, Jueves 29 de Enero de 1920.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé 32 - Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

La adquisición de trigo

El vapor *Azpetta* está descargando las ochocientas toneladas de trigo argentino que nos remite el gobierno. Esto es lo que, por gestión del Ministerio de Abastos, ha podido alcanzar Mallorca. En cambio, nuestro Ayuntamiento, merced a la feliz gestión de su alcalde Sr. Barceló y Cairri, adquiere directamente cinco mil toneladas. Hé aquí una desproporción entre ambas gestiones y sus resultados que, por repetirse en otras regiones españolas, está llamando la atención.

Parece que de las compras de trigo que el Gobierno español efectuó en la Argentina, hay aún pendientes de envío más de 450 mil toneladas. ¿Porqué no arriban estas toneladas intervenidas por el gobierno, y llegán, semanalmente casi, partidas importantes de trigo libre, adquiridas por el comercio particular?

Hay quien asegura,—recojemos esto a título de rumor—que las partidas de trigo argentino que reciben los comerciantes proceden de las compras realizadas por el Gobierno.

¿Es esto así? Durante el pasado diciembre, llegaron al puerto de Barcelona cerca de diez y ocho mil toneladas de trigo argentino libre, y tan solo mil quinientas de trigo intervenido por el Gobierno.

Algunos explican la irregularidad y desproporción entre los arribos de trigo intervenido y trigo libre, porque los navieros, con el objeto de que no les requisen los barcos, no los envían a la Argentina, admitiendo para otras naciones flete más remunerador que el que les da el Estado español. Pero los navieros se quejan de que los particulares, se acojan, en provecho propio, de los beneficios de la requisición oficial.

Conviene, pues, una aclaración del ministro de Abastecimientos, que evitase rumores en determinado sentido, rumores que casi ya son del dominio público.

Pero quede consignado, por lo que a nosotros se refiere, que hay una desproporción entre el resultado de las gestiones oficiales y particulares. Por ello, estimulamos nuevamente a nuestro Ayuntamiento a que prosiga por el mismo camino y gestione directamente la adquisición de trigo.

No faltará a nuestro Ayuntamiento el apoyo particular, y merecerá en cambio la aprobación y elogio de todo el Municipio.

A ras de tierra

Los románticos de la política

Yo creía, de buena fe, que el romanticismo, en ese sentido superior que damos a la palabra, estaba proscripto de este planeta.

Era admisible que hubiese románticos en la literatura, en la pintura, en la música. Y sobre todo, que hubiese románticos en el Amor. De todos modos, estas cosas se rozan estrechamente con el sentimiento. Y el sentimiento es, como quien dice, un rosal del espíritu.

Pero, románticos en la política! Sentimentales de la política! Flores espirituales en este huerto de la política, tan frío, tan yermo, tan árido, y tan vulgar!

Y sin embargo, existen esos románticos y esos hombres sentimentales en el terreno político.

Son los demócratas mallorquines, que se conocen con el apodo de weyerlistas.

¡Demócrata y romántico, weyerlista y sentimental! Que no se diga que la naturaleza no tiene sus eflorescencias inexplicables e inexplicables.

He aquí una colectividad de hombres que se sacrifican por una persona, que llevan el sacrificio hasta el punto de quemar, en el altar de la consecuencia política, no sólo su comodidad corporal y espiritual, sino sus propios intereses.

Verdad es que si no fuese así, no habría romanticismo.

¡Aún hay sentimiento de dignidad, caro Veremundo!

Saben estos románticos que lucharán solos, nuevo Paso de Quíñones, contra la totalidad de las fuerzas políticas de Palma; fuerzas grandes, disciplinadas, compactas, que cuentan con todos los recursos del arte político: oro, influencia, insinuaciones mefistofélicas, elocuencias de Maquiavelo, habilidades inefables de cubiletes, la sombra del gran Crispín cerándose sobre el alma de Polichinela.

Y se disponen a luchar, y saben que serán vencidos, si un milagro no se hace a su favor.

Esta especie de romanticismo político es

una consecuencia muy natural del espíritu español. Aquí hemos creado aquella figura del españolísimo general *No importa*.

Nuestro general *No importa* no cuerti los enemigos; arremete contra ellos, y de la arremetida unas veces sale vencedor, otras veces maltrecho. Pero el general *No importa* cree que así debe ser. Si contase los enemigos, ¿qué grandeza habría en la victoria?

Los románticos demócratas no han contado los enemigos.

¿Para qué? Si salen vencedores, gran triunfo; si salen derrotados, gran victoria.

Gran victoria espiritual es intentar la lucha contra fuerzas inmensamente superiores. ¡Oh, flor inefable y espiritual del romanticismo!

FAUSTULO.

HOJA LITERARIA

OLVIDO

*Yo la vi cual tesoro de ternura,
Cándida, joven, amorosa y bella,
El mundo la adoraba en su ventura,
Y, agradecido a su mirada pura,
Besaba el polvo de su leve huella.*

*Yo la vi palpitante sobre un techo,
La Muerte sonriendo al abrazarla,
La sangre congelada ya en su pecho;
Y el mundo, en llanto de dolor, deshecho
Agotando su voz para ensalzarla.*

*Yo la vi, vi su tumba, y la maleza
Las lisonjas de mármol ya cubría;
Lloré por la virtud, por la belleza...
Si el mundo conociera mi flaqueza,
De la muerta y de mí se mofaría.*

Gabriel Maura.

PRO-MALLORCA

POSIBILIDAD DE UNAS FIESTAS

Varias veces se ha intentado hacer arrajar en Palma la celebración periódica de unos festejos, por los grandes beneficios que a la ciudad ello reportaría; pero el propósito se ha malogrado por falta de oportunidad estos años de guerra, y principalmente porque no se contó con el apoyo entusiasta y decidido de quienes vienen obligados a darlo.

En el presente año vuelve a presentarse momento propicio para el logro de aquel patriótico y plausible anhelo; para que sea realidad sólo falta, aunar esfuerzos y actuaciones que hoy aparecen aisladas.

Para el próximo mes de junio se tiene acordada la celebración en nuestra capital del Primer Congreso Nacional de Pedagogía, manifestación de cultura y progreso que con toda seguridad atraerá aquí numerosas personalidades, que se convertirán, necesariamente, en propagandistas entusiastas de las bellezas de Mallorca.

Con la celebración de dicho Congreso, coincidirá la inauguración de nuestra primera Exposición Regional de Arte, iniciación del Futuro Museo de Pinturas de Mallorca, fiesta artística de alta idealidad.

Acompañará a tales muestras de preocupación cultural, algo de gran trascendencia para el progreso de esta isla, un raid de Hidroaviones, que empezando en Valencia ha de terminar en Barcelona, haciendo escala en Palma, de cuyos detalles de organización sabemos se preocupa la sociedad Veloz Sport Balear, la cual desea hacer coincidir dicho raid con la inauguración del monumento que tiene acordado levantar a la memoria de Hediya y como eterno recuerdo de su proeza el vuelo Barcelona-Palma, y cuyo monumento piensa emplazar en el mismo sitio en que aterrizó aquel malogrado aviador.

Completar lo que antecede con diferentes manifestaciones de lo que son capaces a hacer las sociedades de Palma, constituye materia suficiente para un interesante programa de festejos. Unas internacionales carreras efectuadas por el Veloz en su hermoso y sin igual Velódromo. Un concurso o festival hípico realizado en su Hipódromo por la Hípica de Mallorca. Un grandioso partido de foot-ball en el campo del Alfonso XIII.

Unas regatas en nuestra incomparable bahía y un concurso de natación en el puerto, por el Real Club de Regatas. Unos grandes conciertos bajo la dirección de «La Filarmónica». Una fiesta de caridad en el Borne, cuidada y dirigida por sociedades de socorros. Un cotillón en honor de los congresistas y pintores en el Circulo Mallorquín. Carreras de toros, músicas, carreras pedestres, fuegos artificiales, etc., etc., cuanto place a los gustos y aficiones de nuestro público.

Para la realización de lo expuesto ofrecemos y no hemos de negar nuestro desinteresado y decidido apoyo, ya que con ello no hemos de hacer sino continuar nuestra historia.

¿Quién se encargará de aunar voluntades, esfuerzos e iniciativas?

La representación de la ciudad, tiene la palabra.

Por Telégrafo

EN LAS CAMARAS

SENADO

Madrid 28 (12 n.)

La sesión de hoy del Senado ha carecido de interés.

CONGRESO

Madrid 28 (9 n.)

En la sesión del Congreso de esta tarde el señor Lacierva rectificó rechazando las afirmaciones que ayer hizo el señor Melquiades Alvarez.

Insiste en decir que la subida al poder de los reformistas perjudicaría al país.

Justifica su actuación política en todos los ministerios.

Niega que se buscase una plataforma para las Juntas de defensa.

Recuerda las propagandas republicanas del señor Melquiades Alvarez que autorizaban a sus correligionarios a que le mataran por la espalda sino cambiaba de ideales.

Vino entonces la muerte del señor Canalejas y el señor Melquiades Alvarez volvió las riendas sin duda para ocupar un hueco.

Afirmó que el martes quiso el señor Melquiades Alvarez dar un salto hacia el banco azul y para aligerar la carga se hizo de condiciones políticas. (Rumores. El señor Melquiades Alvarez protesta.)

El señor Melquiades Alvarez dice:—Si la voz del señor Lacierva fuera la de todos los conservadores, nosotros tendríamos que renegar de la Cámara. Su señoría es un advenedizo de los conservadores y la pasión le hace parecer un hombre perturbado.

El Sr. Lacierva alude a la Asamblea de parlamentarios de Barcelona. Dice que se requirió al ejército y este no quiso ponerse al lado de los parlamentarios.

El Sr. Melquiades Alvarez niega energicamente que los asambleístas tratasen de insubordinar al ejército.

El Sr. Lacierva dice.—Todos los parlamentarios, no.

El Sr. Melquiades Alvarez.—Si su señoría se refiere solamente a mí o a mis amigos, queriendo, dejar flotante en el ambiente una insidia; yo diré que esa insidia es cobarde. Así la calificaron los hombres de honor. (Campanillazo de la Presidencia. Se promueve un gran escándalo.)

El Sr. Melquiades Alvarez afirma que si los hombres monárquicos pensaran como su señoría, yo diría que en la monarquía no pueden vivir los hombres de buena voluntad. Si los Reyes pensaran como su señoría, iría fatalmente a la ruina.

El Sr. Lacierva intenta hablar pero la Presidencia le dice que se entra en la orden del día.

Los ciervistas protestan y piden que se cumpla el reglamento. Sostienen el derecho que tiene los diputados para contestar a alusiones como la que ha hecho el Sr. Melquiades Alvarez.

El Sr. Sanchez Guerra insiste en que se entrará en la orden del día.

Se promueve un gran escándalo.

El Sr. Lacierva, seguido de sus amigos abandona el salón.

Los Sres. marqués de Figueroa y Dato intervienen para armonizar.

El Sr. Sanchez Guerra sostiene la necesidad de mantener la autoridad de la Presidencia.

Como sigue el tumulto, el Sr. Sanchez Guerra suspende la sesión y abandona el salón.

Seguidamente en el despacho del señor Sanchez Guerra se reunieron los jefes de las minorías monárquicas juntamente con el Sr. Melquiades Alvarez. El Sr. Lacierva y sus amigos permanecieron en los pasillos.

Poco después salieron los Sres. Dato y luego el conde de Romanones para conferenciar con el Sr. Lacierva para buscar una fórmula para reanudar la sesión.

El Sr. conde de Romanones decía:—Esta visto que aquí no se puede hacer nada.

El Sr. Cambó dijo:—Esto es imposible. Se debe constituir un gobierno fuerte, que traiga una mayoría efectiva para poder gobernar.

En toda la Cámara existe un gran revuelo.

A última hora parece que se reanudará la sesión.

Segue la sesión

Madrid 28 (12 n.)

Cerca de las siete de la noche se reanuda la sesión.

No asisten los mauro-ciervistas.

Seguía el debate sobre la reforma tributaria.

Intervinieron varios oradores y se levantó la sesión.

La política

La fórmula de arreglo.—Los ciervistas descontentos.

Madrid 28 (12 t.)

En la reunión que celebraron los jefes de las minorías en el despacho del señor Sanchez Guerra, se acordó reanudar la sesión.

El acuerdo tomado de que hablase mañana el Sr. Lacierva no satisfizo a los mauro-ciervistas.

Como protesta de este asunto no asistieron a la continuación de la sesión de hoy.

En el debate de mañana intervendrán los principales jefes de partido.

ECOS VARIOS

Grandes cruces

Madrid 28 (2 t.)

Han sido concedidas cruces de Isabel la Católica a don José Ramón Melida, don Manuel Miralles, Gobernador de Guipuzcoa; a don Andrés Garrido, Gobernador de la Coruña; a don Feliciano Rivas, deán de la Catedral de Sevilla y a don Francisco Alcora, presidente de la Audiencia Territorial de Zaragoza.

Negándose a sembrar

Valladolid.—Los sindicatos remolacheros han acordado no sembrar este año por negarse las empresas a modificar los contratos.

General fallecido.—Nombramiento

Ha fallecido el general Gonzalez Bernard, recientemente ascendido.

Asegúrase que hoy firmará S. M. el Rey el nombramiento del nuevo coronel del noveno regimiento de artillería de Zaragoza.

En libertad

El comandante don Hernando Lacal que fué detenido con motivo de los sucesos de Zaragoza, ha sido puesto en libertad por haberse comprobado la falsedad de haber tomado parte en la reciente sublevación.

Tal acusación se ha comprobado fué debida a una venganza femenina.

Dimisión y nombramiento

El general Marina ha dimitido el cargo de vocal de la Junta clasificadora para el ascenso al generalato.

Indicase para el cargo de Fiscal del Tribunal Supremo al Gobernador Militar de Cádiz, general Cascajares.

Escasez de tabaco

Con motivo de la escasez de tabaco se han formado grandes colas frente a los estancos.

Se han registrado algunos incidentes.

La policía dió algunas cargas.

En Palacio, Placet denegado

El señor Allendzalazar despachó con el Rey y con el Embajador de París.

También visitaron a S. M., el señor Sala y el conde de Figols, para hablarle de los asuntos de Barcelona.

Ha sido confirmado el rumor de haberse negado el placet al barón de Rocón para que se encargara de la representación de Alemania en España.

Gestionando la solución

Madrid 28 (2 t.)

El ministro de la Gobernación Sr. Pridda ha dicho que el gobernador de Madrid continúa las gestiones para solucionar el conflicto del ramo de construcción, habiendo conferenciado con los obreros.

Algunos grupos de estos se situaron en el Gobierno Civil.

El Rey de España y América

El Ministro de Panamá entregó al Rey la medalla de oro que ha creado aquel Gobierno para premiar la labor altruista del Rey de España durante la guerra.

D. Alfonso agradeció la distinción y abogó para que se estrechen las relaciones entre España y los países americanos. Ratificó sus deseos de visitar dichos países, proponiéndose hacerlo dentro de breves días.

Añadió S. M. que cuando pise tierra americana se enorgullecerá de llevar en el pecho la condecoración que acaban de entregarle.

DEL EXTRANJERO

La extradición del ex-kaiser

Madrid 28 (2 t.)

París.—El representante de Alemania ha entregado al ministro de Estado francés una nota referente a la petición de los aliados relativa a la extradición del ex-kaiser.

Expresa el desagrado que ha causado a la opinión alemana diciendo que incluso ocasionaría desórdenes si se efectuara la extradición.

Propone que los culpables los juzgue un tribunal mixto de alemanes y aliados.

Felicitación.—Pidiendo auxilio

Madrid 28 (2 t.)

París.—El nuevo presidente M. Deschanel, continúa recibiendo felicitaciones por la elección.

La delegación húngara ha entregado una nota haciendo objeciones a las condiciones impuestas, especialmente a las económicas y financieras, fundándose en la crítica situación del país.

Pide el auxilio de los aliados para aliviar dicha situación.

Incendio de una dársena

Tolón.—Ayer se declaró un incendio en la dársena de Vauban en donde se encuentra el submarino «Amrone».

Los bomberos combatieron el fuego que amenazaba invadir cinco submarinos.

Se ha ordenado abrir una información oficial sobre las causas que hayan ocasionado el incendio.

Señales misteriosas

París.—Marconi ha dicho que se han registrado en los aparatos radiotelegráficos señales misteriosas.

El comandante Julien, jefe del puesto de la torre Eiffel, ha declarado que en las estaciones francesas no se ha registrado ninguna señal.

Las señales a que se refiere Marconi pueden obedecer a la influencia de nuestra atmósfera o a los corpúsculos interplanetarios.

Actitud belicosa de D'Annunzio

Turín.—D'Annunzio ha renunciado definitivamente a efectuar el raid sobre Roma.

En cambio ha manifestado sus intenciones belicosas ante el Consejo de Fiume.

Dicho Consejo, en sesión solemne ha votado el llamamiento de cinco quintas cuyos reclutas deberán prestar el siguiente juramento:

Juro defender hasta el fin el territorio nacional y obedecer las ordenes de D'Annunzio.

Después, el poeta pronunció una patriótica allocución diciendo que salvará a Italia de su cobardía.

FABRA

DESDE BARCELONA

Del momento actual.—La situación ha mejorado.—Numerosos grupos de obreros toman al trabajo.

Barcelona 29 (2 m.)

El Gobernador Civil manifestó anoche que según los informes recibidos, la situación ha mejorado muchísimo, y que tiene la seguridad de que hoy aumentará el movimiento para la vuelta al trabajo, yéndose hacia la normalidad.

El grupo de obreros que entraron al trabajo ocupando sus respectivos puestos, aumentó ayer en 3740.

Entraron al trabajo casi la totalidad de los obreros pertenecientes a las fábricas Alsina y Fabra y Coats, que son muchísimos.

Se trabajó también en la Maquinista Terrestre y Marítima, pero continuaron parados los talleres Vulcano y los de la casa Alexander.

En el puerto estuvieron ocupados 1.800 obreros que trabajaron en la descarga de 41 barcos; sin contar otros tantos que trabajaron en los tinglados y en las obras del puerto.

También reanudaron el trabajo la mayoría de los carreteros.

En el resto de la provincia ha mejorado también la situación.

En Tarrasa, Cornellá, Caldas de Montbuy y otros pueblos, se reanudó el trabajo, en cambio en Sabadell e Igualada, persisten los obreros en el paro.

La huelga náutica

El Gobernador Civil conferencia con los representantes de la Asociación de Navieros del Mediterráneo para ver de solucionar las diferencias que existen entre las asociaciones y el personal náutico, que dieron lugar a la huelga que se planteó el mes de agosto.

Mañana reaparecerá «La Vanguardia»

Mañana reaparecerá «La Vanguardia», la que será confeccionada con personal nuevo, en su mayor parte.

Las carnes congeladas

La comisión de Abastos, a fin de impedir acaparamientos ha acordado que la carne congelada traída de la Argentina por el vapor *Rubiera* sea vendida en partidas solamente a los detallistas, con establecimiento o puesto fijo, con lo que se impiden los abusos de los intermediarios.

Un aeroplano averiado

El aeroplano que hace la travesía entre Toulouse y Rabat aterrizó en Badalona a causa de una pequeña avería que sufrió.

Los próximos juegos florales

La Comisión encargada de la organización de los juegos florales, visitó al señor Alcalde y al Presidente de la Mancomunidad, para tratar de asuntos relacionados con el Mariscal M. Joffre, que es quien ha de presidir los juegos florales de este año.

La falta de tabaco

Los estancos se surtieron ayer de pequeñas cantidades de tabaco. Este se agotó en todos los estancos poco después, pues para adquirirlo se formaron desde tiempo antes de darse comienzo a la venta, largas colas de fumadores.

En algunos estancos se registraron incidentes.

También se carece en los estancos de cerillas.

La Mancomunidad y las Diputaciones

El Presidente de la Mancomunidad comunicó que tenía noticia oficial de que las Diputaciones habían ratificado el acuerdo de traspasar sus servicios a la Mancomunidad.—Oliver.

Por 7 pesetas

LA CAMPANA DE LA ALMUDAIMA, novela histórica, dos tomos de unas 500 páginas cada uno, encuadernado en tela.

FOBINSON CRUSOE, un tomo cuarto de unas 500 páginas con ilustraciones.

LAS MIL Y UNA NOCHES, un tomo 4.º de unas 500 páginas con ilustraciones.

De venta en la Librería de J. Tous

VAPORES CORREOS TAYÁ

Para HABANA y SANTIAGO DE CUBA saldrá de este puerto sobre el 5 de Febrero próximo el magnífico trasatlántico

JOSE TAYA

admitiendo CARGA y PASAJES en 1.ª, 2.ª y 3.ª Preferencia y TERCERA EMIGRACION.
Para informes y demás detalles dirigirse a HIJOS DE JOSE TAYA S. en C., Marina, 1- PALMA DE MALLORCA.

D. Pedro Alcover Sureda

Médico-Cirujano

Profesor supernumerario del Hospital Provincial y ex-interno del Hospital de París
Participa a su clientela y al público en general que el próximo jueves 4 de Febrero estará de regreso de su viaje de perfeccionamiento en las especialidades de Ginecología (enfermedades de la mujer), Vías Urinarias y Cirugía General, a las principales Clínicas de París y Suiza.
Santo Domingo 32, entresuelo. Consulta de 11 a 1

A los Comerciantes e Industriales

SACOS FUERTES Y NUEVOS

DIRIJAN SUS DEMANDAS A

FRANCISCO PLA

Calle Jorge Juan, I. P. 2.º

VALENCIA

AUTOS DE ALQUILER O MOTOSIDECARS

Consultar precios desde 0'50 por kilóg.
RAMON Y CAÑELLAS, Fonjeta 25 al 31, Palma
Taller de reparaciones para Autos y Motocicletas. TELEFONO 321

Asistencia Palmesana

HOY gran baile de máscaras a las 11 y media noche

INFORMACION

Las subsistenciais

La compra de trigo por el Ayuntamiento.
Ayer, a las doce, se celebró en el Crédito Balear una reunión quedando ultimada la operación de crédito para la compra del referido trigo.

Al recibirse la partida de trigo se formará una Comisión mixta compuesta por representantes de los señores que han garantizado el capital, del Crédito Balear y del Ayuntamiento para que intervenga directamente en las operaciones de recepción y venta de trigo.

El Alcalde señor Barceló Caimari, cumpliendo el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, dirigió a los señores que han garantizado con su firma el crédito de trigo argentino la siguiente comunicación:

«La Corporación Municipal que inmerecidamente tengo la honra de presidir, acordó en la sesión pública de ayer con unánime entusiasmo, consignar en acta la satisfacción con que el Ayuntamiento se ha enterado del acto de civismo, y de los elevados sentimientos patrióticos con que V. S. se sirvió afianzar la operación bancaria realizada para garantizar la adquisición de trigo destinado al abastecimiento público, previniendo futuras contingencias que podrá revestir extrema gravedad y provocar conflictos que sumieran en luctuosas complicaciones a este vecindario.

El altruismo de V. S. es digno de la gratitud de todo el vecindario y la Corporación Municipal interpretó este sentimiento general al acordar felicitar a V. S. y consignar en acta un voto de gracias para todos los patriotas que así han patentado la nobleza de sus sentimientos, su amor al pueblo y el sacrificio que están prontos siempre a imponerse para prevenir y remediar las calamidades públicas. Así tengo el honor de comunicárselo a V. S. cuya vida guarde Dios muchos años.—Palma 27 de enero de 1910.—Francisco Barceló.

Aceites y arroz.—Estos días han llegado a Palma importantes partidas de aceite fino y arroz.

El trigo intervenido.—Nos ha dicho el señor Gobernador, que, con toda actividad iba retirándose del muelle, el trigo intervenido del vapor «Azepeita».

Así que termine esta operación, reunirá el señor Gobernador en su despacho a los almacenistas, para que con arreglo al precio total de coste de la harina, se establezca el precio mínimo a que ha de pagar el pan de esta clase el público.

Un banquete

Esta madrugada a las dos ha tenido lugar el banquete organizado por la sociedad de camareros «La Alianza» para dar expansión a la alegría que sienten por las mejoras alcanzadas, en completa armonía con la clase patronal.

El acto se celebró en el nuevo local que ocupa el café y cervecería «Gambrinus» en la plaza de la Libertad, donde se cobija la sociedad de camareros.

El local estaba adornado con trofeos de

banderas españolas y mallorquinas y las mesas con flores en artística combinación.

El terceto formado por los notables artistas Portas, Simoncelli y Picó, se prestó galantemente a amenizar tan hermoso acto de compañerismo.

Ocupó la Presidencia la Junta Directiva, acompañada de su presidente honorario don Bartolomé Bennaser, el capitán de la marina mercante don Damián Rigo y los socios protectores señores Miret, Fuster, Molinas, Roca y Vich.

La comida exquisitamente condimentada por el Hotel restaurant *La Alhambra*, estuvo sujeta al siguiente menú: *Bouillayese*, Denton con mayonesa, Pollo *asado*, Ensamadas rellenas, vinos Reimdor negro y blanco, Champagne, moscateles, coñac, licor Benedetto y ron.

Al descorcharse el champagne, el Presidente don Juan Bonet agradeció a todos la asistencia al acto que demuestra el compañerismo que existe entre la honrada clase de camareros.

También dió las gracias a los socios protectores señores Miret, que regaló para el banquete varias botellas de champagne *Rouget fils*, al señor Fuster Molinas por varias de Benedetto, a don Juan Esbarranch por varias de licor *Verdad*, a don Pedro Seguí por varias de *Frigola*, a don B. Roca por varias de Jerez *Batallé*, a don José Coll por varias de Ron *Vinícola*, a don Pedro Oliver por el ron *Saint-James*, a don José Ruiz por varias de moscatel, al señor Colomer por su *Reimdor* y al señor Vich por el coñac *Terry*.

Hablaron después los señores D. Bartomé Bennaser, D. Guillermo Vidal, don Juan Pons, D. Bartolomé Martí, D. Pedro Darder, D. Pablo Juliá, D. Antonio Agustín Palmer, D. Damián Rigo, D. Bartolomé Serra, D. Francisco Miret, D. Feliciano Fuster, D. Sebastián Más, D. Juan Cerdá y D. Tomás Luis, quienes se expresaron en el sentido de seguir el compañerismo para bien de la clase.

Terminó el acto felicitando al señor Pensabene por el servicio del banquete y dando vivas a la sociedad y a los socios protectores.

Función benéfica

El grupo de distinguidos jóvenes aficionados al arte de Talía que se alberga en la pujante sociedad de foot-ball Alfonso XIII, que es el mismo que a primeros del presente mes efectuó con brillantísimo éxito una función en el Teatro Principal a beneficio de los pobrecitos tuberculosos, infatigable en la alta misión de caridad que se ha impuesto, está organizando para fines del próximo mes de febrero otra fiesta literaria, análoga a la que realizó.

La agrupación declamatoria alfonsina, dará comienzo un día de estos a los ensayos de una obra dramática escrita e profesora para esta función, por los distinguidos literatos y apreciados colaboradores de este periódico, señores don Adolfo y don Juan Vázquez Humasqué.

La nueva producción de los señores Vázquez lleva por título *El Corrosto*. Hemos escuchado la lectura de la obra y por pronto podemos asegurar que en ella los autores hacen un derroche de la galana prosa a que nos tienen acostumbrados.

La función se dará a beneficio de una conocida entidad de Palma.

Asuntos Municipales

Este mediodía el Alcalde señor Barceló y Caimari acompañados del Arquitecto señor Bennasar y del Oficial del negociado de Fomento señor Canet, han pasado al nuevo edificio de la calle del Sol, donde deben instalarse los Juzgados de Instrucción y municipales, al objeto de examinar las obras efectuadas y tomar posesión del nuevo local.

El traslado se efectuará a mediados del próximo mes.

Esta tarde a las 6 y media se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión Municipal de Subsistenciais para tratar de las precauciones que se deben adoptar respecto a la alza de precios de las subsistenciais, con motivo de la venida de la escuadra inglesa.

También se procederá al nombramiento de la Comisión que ha de intervenir todas las operaciones del trigo argentino adquirido por el Ayuntamiento y además evacuar una consulta hecha por la Junta Provincial de Subsistenciais referente al aumento del precio de los huevos.

El señor Barceló y Caimari nos ha manifestado que para el sábado a las 6 de la tarde había convocado la Comisión de Alumbrado para tratar de la cuestión de la indemnización que debe exigirse a la Compañía «Mallorquina de Electricidad», que todavía se encuentra sobre el tapete, pendiente de resolución.

Igualmente nos ha dicho el señor Barceló, que había convocado para el sábado a la Comisión de Reforma interior, para tratar del importante asunto de la construcción de la Casa de Correos.

El trabajo en las farmacias

El ministro de la Gobernación ha reuuelto en la siguiente forma el recurso interpuesto por el farmacéutico señor Perera, respecto a la jornada en las Farmacias.

Dice así la resolución:

Visto el recurso de alzada interpuesto ante este Ministerio por D. Pedro Perera Llompart, farmacéutico, calle de Rubí n.º 11, contra un acuerdo adoptado por la Junta Local de Reformas Sociales de esa capital, en 8 de agosto último, declarando nulo el pacto convenido y vigente entre el gremio de farmacéuticos y los dependientes de farmacia de la expresada población y Resultando, que tras algunos intentos de pacto que no llegaron a estar en vigor se estableció uno en 5 de julio último entre el gremio de farmacéuticos y la Asociación de dependientes de farmacia de esa capital que había de empezar a regir en 11 del mismo mes y en cuyas bases se determinaba que la apertura de las farmacias en verano, hasta el día 5 de octubre, sería a las siete y media de la mañana y el cierre a las diez de la noche; y a las 8 de la mañana y nueve de la noche respectivamente durante el resto del año; se fijaba un turno voluntario de dos farmacias para el servicio de noche y doce horas de jornada para la dependencia; bases que aceptó el Colegio de Farmacéuticos modificándolas en el sentido de que la hora de la apertura sería la de las 7 mañana y las diez de la noche la del cierre que empezaría a regir el 15 de agosto siguiente.—Resultando que la Junta Local de Reformas Sociales de Palma de Mallorca acordó en 8 de agosto de 1919, suspender el expresado pacto por falta de cumplimiento del mismo que algunos farmacéuticos y exigir que desde el 15 del mismo mes se cumpliera estrictamente la Ley de jornada mercantil; acuerdo del presente recurso, fundándose el recurrente en que fué adoptado sin consultar el Gremio y prescindiendo del pacto en vigor.—Considerando que con arreglo a lo dispuesto en el art. 6.º de la Ley de 4 de julio de 1918, es de la incumbencia de los gremios interesados distribuir de modo uniforme la jornada de los establecimientos mercantiles oyendo a las asociaciones de dependientes, requisito que en el caso de que se trata se ha cumplido aceptando ambas partes las bases que debían regir desde el 11 de julio de 1919. Considerando que si bien es cierto que el pacto de referencia adolece de algunos defectos que deben ser subsanados, cuales son; el no determinar los meses en que ha de regir la jornada desde las siete y media de la mañana a las diez de la noche y las en que se han de abrir las farmacias a las 8 de la mañana y se han de cerrar a las 9 de la noche; no fijar el horario de trabajo para los dependientes previsto en la base tercera del pacto; y no haber señalado la Junta Local según lo dispuesto en el art. 11 de la Ley expresada las dos horas en que ha de comer la dependencia, también lo es que, una vez subsanados tales defectos, tiene aquél pacto pleno valor jurídico, careciendo de facultades la Junta local de Reformas Sociales de Palma de Mallorca para suspenderlo ni modificarlo y debiendo entenderse obligatorio para todas las farmacias por ser acuerdo de una inmensa mayoría robustecida con la aprobación del Colegio de Farmacéuticos y según lo dispuesto en el artículo 6.º de la citada Ley de 4 de julio de 1918, en relación con el 3.º de la misma; S. M. el Rey (Q. D. G.) se ha servido disponer que se estime el recurso interpuesto por D. Pedro Perera Llompart, contra el acuerdo de la Junta Local de Reformas Sociales de Palma de Mallorca, de que queda hecho mérito, se ponga en vigor el pacto a que el mismo se contrae, previa determinación de los meses en que ha de regir la jornada de las siete y media de la mañana a las diez de la noche y de aquellas en que empezará a las 8 de la mañana para terminar a las 9 de la noche y la del horario de trabajo para los dependientes previsto en la base tercera del pacto; y se proceda por la Junta Local de Reformas Sociales de Palma de Mallorca a abrir la información prevista en el art. 11 de la Ley de 4 de julio de 1918, en relación con el 13 del Reglamento de 16 de octubre del mismo año señalando las dos horas no interrumpidas que han de dedicar los far-

macéuticos a la comida de sus dependientes.

Asamblea de Ayuntamientos

En Mercadal (Mahón) se ha celebrado una Asamblea de los Ayuntamientos de Menorca, a la cual asistió el diputado a Cortes por la vecina isla D. Guillermo García Parreño.

Este pronunció un extenso discurso explicando su labor en pro del distrito y trató de la cuestión del calzado.

Hablaron después los representantes de los Ayuntamientos.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

«Se acordó pedir que las comunicaciones marítimas se restablezcan en la misma forma que estaban antes de la guerra, apoyando el informe que respectó a este asunto ha elevado a esta Cámara de Comercio.

Las comunicaciones terrestres deberán ser aumentadas en forma que se hagan dos expediciones diarias.

Trataron también los reunidos de la Escuela General de Agricultura, de la exportación del queso y de la forma como podrían obtenerse para las beneficencias municipales los fondos que hay depositados procedentes de la exportación del ganado.

Finalmente se acordó otorgar un voto de gracias al Diputado señor García Parreño por sus trabajos a favor de los intereses del distrito.

En las deliberaciones de la asamblea reinó la mayor armonía y el acto terminó con muestras de entusiasmo de los concurrentes.»

Notas del Carnet

PERSONALES

Se encuentra en Mahón donde pasará breve temporada el diputado a Cortes por Menorca D. Guillermo García Parreño.

Se halla totalmente restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama durante muchos días el director-gerente de la Compañía de Tranvías Eléctricos, nuestro amigo don José Esteve.

Ha mejorado notablemente en su enfermedad el concejal de nuestro Ayuntamiento nuestro amigo don José Más y Tauler.

Esta mañana ha visitado nuestra redacción, nuestro compañero en la prensa don Margarit Carmona, redactor especial de la revista comercial hispano-marroquí «Africa».

El señor Margarit pasa a Palma comisionado por su periódico con objeto de trabajar aquí para la confección de un número de «Africa», destinado exclusivamente a Mallorca.

Con ello se trata de fomentar las relaciones entre nuestra isla y Marruecos dando así expansión recíproca a ambos mercados comerciales.

Desearnos al señor Margarit mucho éxito en sus gestiones.

DE VIAJE

Ha salido de Mahón para Barcelona con objeto de incorporarse a su nuevo destino el capitán de Intendencia don Miguel Llopis.

Procedente de Mahón mañana llegará a esta ciudad el diputado a Cortes por aquel distrito Sr. García Parreño.

Durante su estancia en Menorca ha recorrido diferentes pueblos siendo muy agasajado.

El Sr. García Parreño, por la tarde embarcará para Barcelona.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—Francisco de Sales, obispo. CUARENTA HORAS. Continúan en la Merced dedicadas, por la Reverenda Comunidad y Cofradía de Nuestra Señora de la Merced, a su fincito fundador san Pedro Nolasc: Exposición a las seis y media y acto seguido novena durante una misa; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, sermón por el Reverendo P. Jaime Sastre, Pbro. ejercicio de la novena cantado y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—Empiezan en San Nicolás en honor de Ntra. Sra. de Lluç: Exposición a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.

VISITA.—A Ntra. Sra. de la Consolación en el Socorro.

MARÍTIMAS

ENTRADAS.—Procedente de Vinazoz, el pallebot «Nuevo Palma», con aceite. De Valencia, el laud «Amparo» con carga general. De Vinazoz, el laud «Irene» con cargamento de aceite. De Barcelona, el pallebot «María Luisa», de Valencia, la polacra goleta «Pilar» con 2000 sacos de harina.

SALIDAS.—Para Ibiza y Valencia el vapor «Rey Jaime II». Para Mahón, el pallebot «Jacinto». Para Barcelona, anoche, el vapor «Rey Jaime I».

Deportivas

—Carrera ciclista. El próximo domingo a las tres y media de la tarde tendrá lugar en la carretera de Sóller las segundas carreras de la presente temporada, organizadas por el Veloz Sport Balear.

Pueden tomar parte en ellas todos los corredores de Mallorca, y su recorrido será Palma, Alfabia y regreso.

Se concederán premios en metálico en relación con el número de corredores que se presenten.

Excursión proyectada.—La sección excursionista de la Real Sociedad Alfonso XIII proyecta el próximo domingo 1.º de Febrero realizar la primera excursión del año. Con este motivo empieza a notarse el movimiento de los aficionados al campo, que preparan motos y ciclos para aprovechar estos hermosos días de sol.

Hemos podido informarnos con los elementos directores comprobando los grandes proyectos de carreras diversas de «amateurs» que se efectuarán, de exclusivas para los socios Alfonso XIII.

Entre ellas hay unas cuantas muy notables.

Es de esperar que se hallarán a la altura de las celebradas el año pasado y que

se hicieron famosas, por su buena organización y resultado.

Los lectores a esta clase de sports pueden estar seguros que los tendremos al corriente, en sucesivos días, del movimiento deportivo.

Banco Popular de Manacor

Por el presente, pónese en conocimiento de los señores Accionistas, que el pago del dividendo activo aprobado por la Junta General Ordinaria celebrada el veinte y cinco del actual, se efectuará a contar desde el día diez del próximo Febrero, todos los martes y jueves de cada semana, de nueve a doce de la mañana en las Oficinas de la Sociedad, en las de su Corresponsal en Palma señora Viuda de D. Pedro Ballester, Cort 4 y en la Sucursal en Santa Margarita, previa presentación de los Títulos.

Manacor 28 Enero de 1920.—Por A. del C. D. A.—El Vocal Secretario, José Oliver.

Comp.ª de los Ferrocarriles

DE MALLORCA

Desde el 1.º de Febrero próximo, todos los días laborables de nueve a doce, estará abierto en las Oficinas del Crédito Balear el pago del cupón de esta fecha correspondiente a las Obligaciones del Ferrocarril de Manacor a Artá.

Los señores tenedores de las expresadas Obligaciones deberán presentar los resguardos provisionales para efectuar el cargo por los títulos definitivos.

Palma 27 de Enero de 1920.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Sebastian Felix.

Sociedad General de Tranvías Eléctricos interurbanos de Palma

Esta Sociedad abre un concurso público para el tendido de las vías correspondientes a los ramales de Cas Catalá y Molinar, cuya longitud en conjunto es de seis mil metros, aproximadamente, con arreglo a las bases y condiciones que están de manifiesto todos los días laborables de diez mañana a una tarde en las oficinas de dicha sociedad.

Se admitirán proposiciones en pliego cerrado, para dicho concurso, hasta el día 31 del actual.

Palma 9 Enero de 1920.—P. A. del C. de Administración.—El Director Gerente, José Esteve.

La Económica

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad y a los efectos del artículo 16 de los Estatutos, se convocan a los señores accionistas para la junta general ordinaria que se celebrará el 31 del corriente mes a las cuatro de la tarde en el domicilio social, (Verf. 3).

Los señores accionistas para asistir a la junta deberán depositar sus acciones en la Caja social con 24 horas de anticipación a la misma.

Palma 15 Enero de 1920.—El Presidente, Joaquín Gual.—El Vocal Secretario, Guillermo Borrás.

AVISO

del Viceconsulado Británico

El Viceconsul Británico de Palma participa que hasta las doce del 5 del próximo Febrero recibirá ofertas para el suministro de carne y patatas a los buques de guerra de S. M. Británica que estarán en Palma y Alcudia del 19 de Febrero al 1.º de Marzo del año corriente.

En el Viceconsulado británico (Angeles, 30) se darán detalles y facilitarán las fórmulas desde las 9 y media a las 12 de cualquier día laborable.

Servicio de Veleros

Para BARCELONA saldrá el pallebot a motor

FE

admitiendo carga general

Para CARTAGENA saldrá la balandra

HORTENSIA

admitiendo carga pa a dicho puerto.

Informes, Sucesores de B. Estela, Consignatarios, Marina, 72.

Correos y Telégrafos

Preparación completa en la Academia Politécnica Sancho (calle Formiguera, 11) a cargo de Oficiales del Cuerpo, del Ejército y de la Armada, y del Cuerpo de Contabilidad del Estado.

ANUNCIO

En la Secretaría de la Sociedad «La Veda» se admiten proposiciones para el alquiler de la Repostería de la misma.

El plazo finirá el 31 corriente, Palma 23 Enero 1920.—Por acuerdo de la J. D.—El Secretario, Bartolomé Terrasa.

Se subastan

mediante pliego cerrado los pastos y forrajes del campo de la Hipica de Mallorca, según las condiciones que en la Conserjería están de manifiesto hasta el día 5 de Febrero.

AUTOMÓVIL

Vendo uno barato. Buen estado, a prueba. Informes, Casa Codina, calle Unión, 8 Palma.

Taller especial

DE REPARACIONES

Máquinas de escribir. Gramófonos y Plumas Stilográficas.

— EL 33 —

Unión 6 junto a Telégrafos

CORREOS

Academia RIERA-FERRER

OFICIALES DEL CUERPO

Rubí, 14-4.º-2.ª

5 plazas en la última convocatoria.

4 aprobaciones en el examen previo.

Clases por Secciones.

DIETARIO AGENDA

para el año 1920

Con las guías de Mallorca y Barcelona y un plano general de los Ferrocarriles de España.

Página por día 4 pesetas. Dos días por página 3 pesetas

De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort

LÍRICO. Mañana a las 6 y media

Gran Matinée Moda

Con la opereta vienesa en 3 actos

LA SEÑORITA DEL CINEMATOGRAFO

De Teatros

Principal

El éxito obtenido por Wanda Landowska en su primer concierto y la satisfacción con que el público escuchó su labor, quedó bien patentizada con la numerosa concurrencia que ayer miércoles se congregó en el Principal. Palcos y butacas ofrecía un hermoso aspecto, y entre la concurrencia se notaba la presencia de muchas señoras y de todos los aficionados a la buena música.

Que Wanda Landowska triunfó de nuevo, huelga decirlo. Su arte maravilloso entusiasma una vez más al auditorio que no cesó de batir palmas en favor de la ilustre concertista, que con su magia labor hizo vibrar en el alma de los espectadores los magos sonidos que arrancó del clavecín y del piano.

El programa sabiamente combinado fué interpretado a la perfección y las hermosas melodías de Scarlatti, Rameau, Couperin, Martini, Bach y Haendel hallaron en la Landowska una feliz intérprete. Todas las piezas de estos autores fueron premiadas con grandes aplausos, los cuales se convirtieron en ovación después de una danza popular de la cual es autora la propia Landowska.

Haydn y Mozart fueron los autores que interpretó en el piano y también en las composiciones de dichos autores consiguió muchos aplausos.

Wanda Landowska triunfó una vez más, como triunfa y triunfará siempre, pues su arte es insuperable y en él pone toda su alma. El público que ha pasado dos veladas deliciosas la aplaudió con verdadero calor y al final del concierto la llamó repetidas veces a escena tributándole una cariñosa manifestación de simpatía y admiración.

Hoy jueves día de moda se reanudarán las sesiones de cine, estrenándose la jornada de la película artística de largo metraje Paris-Lyon-Mediterráneo.

Completarán el programa otras interesantes películas.

Lírico

La compañía que actúa en este teatro y que dirige el Sr. Casals, está dando prueba de poseer un vasto y variado repertorio, en el cual caben todos los géneros desde la ópera al sainete, pasando por la opereta y la zarzuela, y ello lo demuestra con una variación constante en los carteles y cambiando continuamente de género.

Anoche se puso en escena la opereta en tres actos La señorita del Cinematógrafo que a una música alegre, retazona y pegadiza, une un argumento plagado de chistes y situaciones cómicas.

El público celebró especialmente el segundo acto que es el de más fuerza cómica.

De los números de música sobresalen un vals, tema de la obra, y un pasodoble del segundo acto.

La obra fué presentada con propiedad en lo que se refiere a decorado y vestuario, y en interpretación se distinguieron las Sras. Sanz y Daina y los Sres. Arias, Povedano y Martínez.

Esta tarde a las seis en sesión doble se cantará por última vez la ópera en dos actos Maruxa.

Por la noche reprise de la opereta en un acto Lola Montes y reprise del sainete en dos actos de Arniches Serafin el Pinturero.

Mañana viernes a las seis tarde gran matinee con la opereta en tres actos La señorita del Cinematógrafo.

Balear

La empresa de este coliseo nos comunica haber contratado para el próximo mes de febrero una compañía que ejecuta películas vivientes, en la cual alternan algunos notables números de variedades.

La primera película que ejecutarán se titula El cabaret de la muerte y la componen seis interesantes episodios.

Dicha compañía debutará a mediados del próximo febrero.

GACETILLAS

—El correo de Alcadia. Hoy no ha llegado correo de Barcelona por vía de Alcadia. Se nos comunicó que llegará mañana.

—Caída. Con la humedad de hoy, ha resbalado en el puerto un anciano, produciéndose la dislocación de un brazo. Ha sido acompañado a su domicilio.

—Embarque de emigrantes. Se ha publicado un Real Orden disponiendo que en tanto duren las circunstancias sanitarias actuales, no se autorice en los barcos que conducen emigrantes de España a América y retorno más del 75 por 100 de los pasajeros que tengan de habilitación legal.

Otra disponiendo no se permita el embarque de emigrantes en vapores que tengan foco gripal y otras enfermedades contagiosas, hasta tanto estén en las debidas condiciones sanitarias para ello, y que el número de éstos no exceda del 75 por 100.

—Oposiciones. Se ha publicado una R. O. disponiendo se anuncie al turno de oposición libre la provisión de una plaza de profesor de ascenso, vacante en la Escuela Industrial de Madrid.

—Ingenieros. Han llegado a Mahón dos ingenieros suizos con objeto de proceder a las pruebas de varias máquinas recién montadas en aquella base naval.

—Viruela. Leemos que en Mahón se han declarado en pocos días nueve casos de viruela.

Allí se han tomado toda clase de precauciones sanitarias.

No sería malo que también se tomaran en Palma a la llegada de los vapores de la vecina isla.

—Obras. Desde hace varios días se está procediendo al arreglo del afirmado de la carretera del Terreno.

Igualmente se está procediendo al arreglo del trozo de carretera de las inmediaciones de la carretera del Cementerio.

—A cobrar. El lunes 2 del próximo febrero se abrirá el pago de sus haberes a

las Clases Pasivas por ésta Depositaria pagaduría de Hacienda en la siguiente forma:

Día 2.—Montepío Militar, Civil y pensiones remuneratorias.

Día 3.—Retirados de Guerra y Marina.

Días 4 y 5.—Nóminas sin distinción.

—Baile de máscaras. Esta noche se celebrará baile de máscaras en la Sociedad Asistencia Palmesana, el que promete verse muy concurrido.

—Sindicalistas detenidos. Esta mañana, una pareja de la guardia civil montada, ha conducido al Gobierno civil, en un carro, a los dos individuos a quienes hace días se detuvo en Sansellas, por hacer propaganda sindicalista.

Son dos hombres de pobrísimo aspecto, uno de ellos cojo y el otro enfermo de las piernas, estos más que individuos de ideas temibles, parecen gente mendigante.

Además de un fajo de folletos, conducían una guitarra, una bandurria y un paguete con ropa, todo lo cual, constituía su equipaje.

—Altercado. La guardia civil del puesto de Alcadia, da cuenta al señor Gobernador, de haber ocurrido allí un altercado con motivo de haber intentado dos individuos de la Compañía Arrendataria de Tabacos, arrebatar cierta cantidad de tabaco de contrabando, que conducía un individuo de aquel pueblo.

Un centenar de personas se echaron sobre los de la Arrendataria, impidiendo que pudiera realizar su cometido y haciendo desaparecer el tabaco.

Añade la guardia civil, que ha detenido al presunto contrabandista y procede a la busca de los promovedores del altercado.

—Paquetes Postales. Se arreglan y cuidan del despacho en La Balear, Galera 11.

—Quita el mal aliento, deja la boca fresca y perfumada y es incomparable para la conservación de los dientes, el Elixir dentífico «Peele». Para fortalecer las encías y dar a los dientes una blancura ideal: Polvos dentíficos «Peele».

Mercado de Inca

Día 29 de Enero de 1920.

Table with market prices for various goods like Almendrán, Trigo, Caneal, etc.

Obras nuevas

Sibaris, por Juan Bertheroy, 350 pesetas. Las proféticas, por Cristóbal de Castro, 4 d. El mundo es así, por Pío Baroja, 4 id. El triunfo del bolchevismo, por Leon Trotsky, 3 id.

El diamante de la inquietud, por Amado Nervo, 3 id. El Peltico, por Azorín, 4 id. Clásicos y modernos, por Azorín 350 id. El viaje de Pedro el Afortunado, 25 id. Bela-kún y el comunismo Húngaro, por Andrés Bóvay, 2 id. La carestía de la vida, por Pedro de Castilla, 250 id. El arte de las caricias, por L. Meumeyer 250. La lámpara de la fama, por Pedro de Répide, 350 id. Flor de carne, por Luis de Val, 350 id. El crepúsculo de los viejos, por Marcelo de Lagre, 350 id. El discurso de las armas y las letras por Pedro Morlana Michelena, 5 id. Crisis del humanismo, por Ramiro de Maetzu, 5 id. Memorias de un eunuco, por Juan D'Yvroy, 350 id. De venta en la Librería Tous, P. de Cort.

Las Islas Baleares

Su Historia, sus Monumentos y Artes por D. José María Quadrado. Un tomo 4.º mayr de 1425 páginas con numerosos grabados y fotografías y acuarelas, encuadernado en lujosas tapas. 20 PESETAS. Librería de J. TOUS

Mas telegramas Ultimas noticias

Sobre elecciones

Madrid 29 (11 m.)

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que se recuerde al Ministro de Gracia y Justicia para que este lo haga a las autoridades respectivas, el decreto de 7 de febrero de 1918 sobre la habilitación de los funcionarios en defecto de individuos que pertenecían al notariado, para ejercer la fe notarial en las elecciones de concejales en la misma forma que las anteriores.

Los ferroviarios

La comisión de ferroviarios que se nombró en la reciente Asamblea convocó a una reunión que se celebró anoche para dar cuenta de las gestiones y tomar acuerdos de suma importancia.

El conflicto sobre los obreros de construcción.

El conflicto del ramo de construcción en Madrid sigue el mismo estado. El Gobernador continúa las gestiones que hasta ahora son infructuosas.

Una explosión formidable

Lugo.—Próximo al mercado, los obreros establecieron comunicación de una casa en construcción con el colector general. Al abrirse la zanja quedó descubierta la canalización de gas y eléctrica.

Se cree que serán los gasistas y electricistas huelguistas los que lo efectuaron.

La explosión ha destrozado los cables eléctricos y la conducción de gas, produciendo otra explosión formidable elevándose las llamas a gran altura.

Parte de la población quedó completamente a oscuras.

Los tranvías circulan utilizando los acumuladores. El vecindario fué presa de gran pánico. Los soldados y bomberos apagaron el incendio.

La zanja ha sido rellanada con arena.

Petardos en la Coruña

Coruña.—En las inmediaciones de un transformador eléctrico de Pasajes, la benemérita halló un petardo. Lo cogió y lo arrojó a un campo cercano, pero no explotó por apagarse la mecha.

Se le trasladó en un carro al cuartel de artillería.

Fuó hallado otro petardo en una zanja del alcantarillado de la plaza, en donde explotó.

Revuelo político

Reina expectación para conocer el resultado de la sesión del Congreso de hoy.

Lo ocurrido ayer ha disgustado al señor Allendesalazar y a los Sres. Fernández Prida y Bugallal, aunque lo ocurrido demuestra la poca habilidad del Gobierno, pero pone en peligro la armonía en que necesita vivir el Gobierno.

El Sr. Bugallal se mostraba disgustado porque no se adelanta nada en la discusión de la labor económica.

Otro viajero agredido

Madrid 29 (11 m.)

Zaragoza.—En Salillas del Jalón se presentó al viajero de Valencia Enrique Bailer con varias heridas en la cabeza, manifestando que se las produjeron unos desconocidos entre las estaciones de Calaterra y Salillas y que después de agredirle se arrojaron a la vía.

Agresión de los moros

Madrid 29 (11 m.)

Tetuán.—Anoche un sargento y cuatro soldados indígenas que conducían al fondo una importante cantidad en metálico fueron agredidos por un grupo de moros que después de hacer algunas descargas emprendieron la fuga. Resultaron heridos el sargento y dos soldados.

La gripe

El Director de la Academia de Infantería dice que sólo hay 18 alumnos atacados de gripe.

Es inexacto que se habilite la sala de esgrima para ampliar la enfermería.

Muerto de encefalitis

Santander.—En Solares ha fallecido un joven, víctima de encefalitis letárgica,

Un dictamen

Ayer se firmó por la Comisión el dictamen sobre el proyecto de tarifas ferroviarias, que hoy quedará sobre la mesa.

Sobre la desaparición de un vecino.—Atracos y otras fechorías en un tren

Madrid 29 (11 m.)

Alicante.—La policía telegrafió al Alcalde de Petrel, encareciendo la necesidad de presentarse en Alicante el vecino Gabriel Esteve para aclarar la desaparición de su padre Joaquín.

El Alcalde contestó que el Gabriel salió del pueblo en dirección a Alicante en la madrugada del día 24 para denunciar la desaparición de sus padres y que todavía no habían regresado.

La desaparición ha causado grande consternación, creyéndose que le han hecho desaparecer los mismos que atacaron a su padre.

El detenido en Villena resulta llamarse Manuel Pujola quien se declaró autor del asesinato del «Toni» y del atraco al comerciante alicantino D. Justiniano Ródena que viajaba en el mismo tren que el «Toni».

Dijo que le agredió para robarle, pero no pudo lograr su intento por falta de tiempo.

Añadió que entró en el departamento mientras dormía disfrazado de revisor, pero el «Toni» descubrió el intento luchando a brazo partido. Entonces el Puchalá le dió un hachazo en la cabeza para rematarle, arrojándose a la vía.

El Pujolá tiró al campo la gorra de revisor, la cual no ha aparecido. Se cree que tiene cómplices.

Bolsa de Madrid

Oficial del día 28

Table with stock market prices for Interior contado, Interior fin de mes, etc.

FABRA

El Médico de las Locas

por Javier de Montepin

Consta de 2 tomos y cada uno vale 150 pesetas. Obra completa, 3 pesetas. Librería de Tous, plaza de Cort.

Fabricación suprema de muebles estilo NORTE AMERICANO para despachos. Construcción a varios gruesos y contra fibra. Absoluta garantía.

PITTSBURG

Única con la cesta de tipos y palanca desmontable. Sencilla, fuerte, ordenada, eficiente, durable.

UNDERWOOD

de fama mundial

Smith & Bross

con cojinetes de bolas

Precios incomparables

Prontos arribos

Casa MALONDRA

(la más antigua)

Despacho: Gater, 5---PALMA

EL PRACTICON

El mejor y más útil tratado completo de cocina por

DON ANGEL MURO

De venta en la Librería de J. Tous, P. de Cort

FOLLETIN N.º 6

El Médico de las locas

por Xavier de Montepin

(CONTINUACIÓN)

cien francos por ventana.

—¡Cien francos para contemplar la muerte de un hombre!—murmuró el banquero.—¡Pagan bien el terrible espectáculo!

—Es que el criminal de quien se trata no es un asesino como cualquier otro—repuso la dueña del hotel;—su proceso dió mucho que hablar, y esto explica que la gente venga de muy lejos a presenciar su ejecución. Debo decirlos, además...

La señora Loriol iba, sin duda, a continuar su discurso; pero una seña del doctor la detuvo, y el señor Delarivière exclamó:

—No paséis cuidado, señora; mi estancia en vuestra casa no os causará el menor perjuicio, y nada perderéis no alquilando a los aficionados a espectáculos las cuatro ventanas de que yo dispongo en este hotel.

—¡Ah, caballero!—exclamó la señora Loriol,—si os he prevenido no ha sido con intención de explotaros, sino simple-

mente...

—Para notificarme el precio de las ventanas.

—Cierto.

—Pues bien, señora, según la tarifa de mañana, yo abonaré, como si me agrada ver caer la cabeza de un desgraciado al repugnante canasto, veinte luises por las cuatro ventanas.

La señora Loriol acogió estas palabras con una sonrisa acompañada de una reverencia.

—El señor es muy amable. ¿Desea el señor alguna cosa?

—Nada por ahora, señora.

—¿No queréis almorzar?—preguntó Jorge Vernier.

—No tengo apetito.

Lo comprendo; pero es preciso hacerlo, si no queréis que tenga que cuidaros también: os afectan las consecuencias de las emociones que os han agitado; pero la calma volverá a vuestro pecho cuando el espíritu esté libre de los terrores que lo atormentaban. Pensad en el cuerpo y sostenedle... es absolutamente necesario.

—Cedo, doctor; pero participaré de mi almuerzo.

—Pero...

—No admito excusa: a condición de que me acompañéis procuraré tomar algún alimento. Comprendo que, si me quedo solo, no podré probar bocado.

—Acepto, pues, para daros el valor de que carecéis.

—Dentro de veinte minutos estará el

almuerzo—dijo la señora Loriol.—¿Dónde deberá servirse a los señores?

—Abajo en el comedor—repuso el doctor;—allí hablaremos libremente, sin temor de molestar a la enferma. Os dejemos el cuidado de los platos, señora Loriol, esperando os interesaréis en demostrarnos que tenéis buen cocinero.

—Perded todo cuidado, señor Vernier.

—Y hacéd el obsequio de avisar a Magdalena, mi ama de gobierno, que no me espere a almorzar.

—Está bien.

La señora Loriol abandonó la estancia, y el banquero dió gracias al doctor por haber aceptado su invitación.

—La soledad en este momento no os es conveniente—repuso el joven.—Por eso he aceptado... ¡Silencio!... Escuchad.

Los labios de Juana acababan de exhalar un suspiro, y los dos hombres se aproximaron al lecho.

VI

La joven no hacía ningún movimiento, pero su respiración era tranquila, y la palidez de sus mejillas desaparecía paulatinamente.

Jorge Vernier colocó los dedos en la arteria y contó las pulsaciones.

—La fiebre disminuye y no tardará en desaparecer, gracias al sueño que le sobrevino; ese sueño durará tres o cuatro horas, y la enferma, cuando despierte, se hallará casi repuesta.

El banquero estrechó nuevamente las manos del doctor.

El color de la vida devolvía al rostro pálido de Juana su interesante hermosura y su gracia juvenil.

—Por momentos aumenta el parecido—pensó Jorge,—y al contemplar a esta señora me parece ver a la hermana mayor de la mujer que amo.

El señor Delarivière se inclinó sobre la joven dormida, y lentamente, con precaución, acarició su frente con un beso.

Un cambio completo se había operado en él; habríase dicho que renacía al ver revivir a su querida Juana.

Rosa entró anunciando que el almuerzo estaba servido.

El doctor cerró la ventana, hizo caer las cortinas, dejando a media luz la pieza, y salió con el banquero, que desde la puerta dirigió a su mujer una tierna y expresiva mirada. El almuerzo estaba servido, no en el comedor del hotel, sino en una pequeña habitación cuya única ventana daba al jardín. Las flores de las platabandas esparcían su perfume en la atmósfera tibia, y los pajarillos, reanimados por el sol matinal, entonaban a porfía himnos a la Primavera. La mesa, servida con elegancia, ofrecía un golpe de vista encantador: el blanco mantel, el cristal tallado con facetas a la moda antigua, y la plata cincelada honraban al hotel. Rosa, vestida con delantal blanco, la servilleta al brazo y una pequeña cofia blanca que hacía resaltar sus cabellos

negros, caminaba alrededor de la mesa, para asegurarse de que nada en ella faltaba.

El señor Delarivière, tranquilo y lleno de confianza en el doctor, casi risueño, acompañaba a su convidado.

Rosa les hizo una reverencia.

—He aquí una mesa bien puesta—exclamó el banquero.

—¿Qué vinos beberán los señores?

—¿Qué os parece, doctor? ¿Os gusta más el áspero Burdeos que el Borgoña?

—En materia de vinos soy ecléctico.

—Siendo así probaremos de unos y de otros. Traed una botella de Volnay y otra de Saint-Emilion.

Rosa se fué, volviendo al poco rato con una bandeja de entremeses y con las dos botellas, que a juzgar por las telarañas que las cubrían tenían una apariencia de ser algo antiguo, siendo el contenido proclamado digno del continente.

—Doctor—dijo el banquero después de servir a su convidado,—decidme algo sobre la ejecución que ha de tener lugar mañana y que de tal modo excita la curiosidad general.

—Es que desde hace muchos años, caballero—repuso Jorge Vernier,—los tribunales no han entendido en proceso tan misterioso, ni juzgado a criminal tan extraño.

—¿Es posible?

—Es la opinión de los que han asistido a los debates, y yo también participo

(Continuará)

GRANDES ALMACENES José

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUERALA

Gran baratura por final de temporada

Sastrería - Camisería - Modistería

PANERIA

Vicuñas

Estambres

Cheviots

Gabardinas

CONFECCIONES

Reglans

Abrigos

Capotes

Pellizas

SEDERIA

Luisin

Crespón

Duquesas

Piel Seda

LANERIA

Otomann

Lanillas

Canales

Popelin

Géneros de Punto, Mercería, Pañolería, Tapicería, Géneros Negros

Gran surtido en Peletería en formas de alta novedad

Ultimos modelos en Abrigos

para Señora y Caballero

Impermeables Gabardina

Calzado de todas clases y precios—Chanclos de Goma—Paraguas

Mantas de lana

A PRECIOS DE FABRICA

Precio Fijo. Ventas al contado. Teléf. 217

NOTA.—ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES